
令和 4年度 第 5回 特別養護老人ホームささえ・グループホーム港町・       

グループホームポータウン合同 運営推進会議報告書 

日時     令和 5年 1月 25日（水） 14：00～14：30 

場所     相馬町地域市民館 

参加者     

  地域包括支援センターみちのく         

  港町町会長                  

  相馬町町会長                 

  特別養護老人ホームささえ  施設長      

                生活相談員    

                介護支援専門員  

                管理栄養士    

  グループホーム港町     管理者      

  グループホームポータウン  管理者      

（報告内容） 

1. 行事報告（ささえ便り参照） 

2. 入居者様の状況 

  1/25現在の入居者数は 28名。そのうち女性が 21名、男性が 7名、平均介護度 4.2 

平均年齢は 88.5歳です。 

3. 待機者数 22名です。 

4. 事故報告、ヒヤリハット 

 12月 事故報告 7件 

   ・左足に切り傷  ・右手背に皮下出血  ・車椅子から転落 

   ・左額に皮下出血  ・ベッドから降り床に座っていた 

   ・口にティッシュを入れていた ・左足の指から出血   

ヒヤリハット 4件 

   ・靴下のまま歩行していた  ・介助や見守りなしで歩いていた 

   ・センサーマットのコンセントが外れていた  

   ・弁当に使用されていたプラスチックカップごと口に入れていた   

  1月 事故報告 8件（1/24現在） 

   ・左肘に裂傷  ・右上腕に皮下出血  ・トイレで転倒 

   ・ベッドのリモコンが操作されていた  ・注射針の置き忘れ 

   ・ホールで転倒  ・就寝薬の飲み忘れ ・爪切り時に指を傷付け出血 

   ヒヤリハット 3件 

   ・ベッドに端座位になっていた  ・点滴物品の回収忘れ 

   ・ベッド柵に足を上げていた 



5．研修 

  内部研修 

   12/21 『介護記録の理解と実践』 

   1/18 『ターミナルケア』『トロミ剤と学会分類、食事が原因の事故 窒息につ

いて』『身体拘束・虐待』 

  外部研修  

   11/25 『特養における栄養ケアの実践』 

   11/30 『介護記録の理解と実践』 

   12/8、12/9 『ユニットリーダー研修』（オンライン） 

6．新型コロナウイルス感染状況 

 新型コロナウイルスの感染が 1/5 に 1 名、1/6 に 2 名、1/10 に 1 名確認されました。

保健所に報告し相談しながら対応を続け 1/20に療養期間を終えています。1/25現在

陽性者はいません。 

7. 今後の予定  

 ・2月 節分会  

 ・3月 ひな祭り会 

8. 厨房より （別紙参照） 

9.その他   

  ・コロナ陽性者の療養期間中は面会を中止していましたが、1/23 からガラス越し面会

を再開しています。看取り等の状態が安定していない方は対面での面会を行ってい

ます。 

 施設長「おせちの写真は載っていませんがソフト食のおせちも美味しそうでした。ささえ

ではコロナが発生し、陽性者は発熱がありました。抗原で陽性にならず PCR検査で

陽性がわかった人もいました。クラスターにはなりませんでした。1月の事故はコ

ロナ対応の影響が出ていると思います。8月の予定だった監査が延期となって 2月

に行う予定です。社会福祉法人で建設中のグループホームは 3/20以降に完成予定

です。2月から求人を出したり、異動もかけていきたいと思います。感染対策を行

っていても施設内で出てしまう。事前にシュミレーションはしていても戸惑いな

がら対応できました。良い経験になったと思います。運営推進会議は年 3回合同開

催できるが今回で 3回のため、次回の 3月は時間をずらして行う予定です。」 

 包括「どこの施設でもコロナが出ています。出ると施設職員は大変だと思います。4月か

らマスクが解禁となるようですが、高齢者施設はそうはいかないかなと。施設内で

流行るということは職員が持ち込むことになるので。」 

施設長「青海莊の面会はどうしてますか？」 

包括「ターミナルの人は面会している。他は窓越しとリモートで対応しています。画面越

しだと上手くいかなくて。」 



施設長「ささえでは玄関ホールでガラス越しに面会しています。声が聞こえなくて扉を開

けたくなります。施設の廊下側にいる入居者は暖かいのですが、玄関ホールにいる

家族は寒がっています。」 

 包括「早く普通に面会できるようになってほしいです。ごはんが美味しそう。パンを出

す施設は少ないです。出しても決まったパンだとか、食パンは出せても焼けないと

か、種類が色々出せない。担当している方に朝パン食がいて、パンを食べれる施設

を探しているんだけど。利用者に嗜好を聞いてくれる感じでいいと思います。」 

施設長「（パンを提供している施設ですので）是非どうぞお願いします。これで第 5回運

営推進会議を終わります。」 

 

 

  

 


